

FPDM - Family Practice Depression and Multimorbidity

Die Studie im Rahmen des EGPRN (European General Practice Research Network) besteht aus 4 Phasen:

- Phase 1: Systematische Literaturrecherche mit anschließender qualitativer Inhaltsanalyse: Welche Konzepte von Multimorbidität existieren bisher auf Hausarztebene? Welche Instrumente werden zur Diagnose von Depressionen genutzt?
- Phase 2: Übersetzung und Validierung der neu entwickelten Definition von Multimorbidität in die jeweilige Landessprache im Rahmen eines Delphi-Verfahrens.
- Phase 3: Befragung von Allgemeinmediziner*innen zu ihren Konzepten von Multimorbidität (Fokusgruppen oder Einzelinterviews). Im Hinblick auf das Thema ‚Depressionen‘ wird unter den internationalen Studienteilnehmern das für die Primärversorgung am besten geeignete Diagnoseinstrument herausgesucht und in die jeweilige Landessprache übersetzt.
- Phase 4: Erprobung der Studienergebnisse in der Praxis, sowohl im Hinblick auf die Definition von Multimorbidität als auch hinsichtlich der Eignung der Instrumente zur Depressionsdiagnostik. Dieses Vorgehen findet in allen 10 nationalen EGPRN-Gruppen parallel statt. Anschließend werden mithilfe einer meta-ethnographischen Analyse die Gemeinsamkeiten zwischen den teilnehmenden Ländern sowie die jeweiligen Unterschiede herausgearbeitet.

Kooperationspartner

- Prof. Dr. Jean Yves Le Reste
Département de médecine générale Faculté de Médecine de Brest, Frankreich
- Allgemeinmedizinische Institute Belgien, Bosnien, Bulgarien, Griechenland, Italien, Kroatien, den Niederlanden, Polen, Spanien

Ansprechpartner / Kontakt

Susanne Heim, M. A.
Telefon: +49 (0) 551 39-68195
E-Mail: susanne.heim@med.uni-goettingen.de

FPDM – Family Practice Depression and Multimorbidity

This European cooperation study aims to develop a common international definition of the term of multi-morbidity for the needs of General / Family practice and research. Additionally, tools for diagnosing depression are being collected and assessed for their suitability in General Practice.

This study is part of the EGPRN (= European General Practice Research Network) and consists of 4 phases:

- Phase 1: Systematical literature research with qualitative content analysis: Which concepts of multi-morbidity exist in General Practice? Which tools are being used to detect depression?
- Phase 2: Translation of the newly developed definition of multi-morbidity in the respective European languages. Validation for General Practice using a Delphi process.
- Phase 3: Interviews with general practitioners about their concepts of multi-morbidity (in focus groups or single interviews). Regarding 'depression', the members of this EGPRN working group will choose the most suitable tool for diagnosing depression in primary care and translate it in the respective national languages.
- Phase 4: Testing the study results in general practice—with respect to the definition of multi-morbidity as well as the suitability of the diagnostic tool for detecting depression. The same procedure will take place in all 10 national EGPRN groups. Afterwards, common and diverging points will be identified using meta-ethnographic analysis.

Cooperation

- Prof. Dr. Jean Yves Le Reste
Département de médecine générale Faculté de Médecine de Brest, Frankreich
- Departments of General Practice in Belgium, Bosnia, Bulgaria, Greece, Croatia, the Netherlands, Poland, Spain

Contact

Susanne Heim, M. A.
Telefon: +49 (0) 551 39-68195
E-Mail: susanne.heim@med.uni-goettingen.de